
体验是一种感受之后的书写，
领悟是一幅备受震撼的画面。纵
观历史，中国共产党已有百年历
史，其沉淀下来的智慧足以让我的
灵魂得到升华。在金秋之际，我有
幸参观一次“党史中的辽源”主题
展览，自当把握机会，身临其境地
接受一次思想上的洗礼，切实体会
党的伟大及先辈们伟岸的精神境
界，在讲解员细心的讲解之下，我
收获颇丰。

一、政治品格获得锤炼，思想
境界得到提升。参观期间，我感叹
前人伟大的同时坚定了理想信念，
从党史中汲取强大的真理力量、思
想力量、实践力量。不断夯实绝对
忠诚的思想。树立为人民服务的
决心，进一步增强“四个意识”、坚
定“四个自信”、做到“两个维护”，
知行合一，服务于民。

二、英烈精神传承于心，永不
服输奋发向前。时代的进步必然
伴随着血与泪，我市的发展不可能
一帆风顺。日本侵华期间，为了实
行掠夺计划，侵略者实行了惨无人
道、以人换煤的残酷手段。期间，
疯狂掠走煤炭 1548.96万吨，致矿
工死亡数万名。残忍的手段并没
有吓退我党，在 1932年 2月底，联
合矿工组织罢工，矿场全面瘫痪，
对敌人造成了沉重的打击。先烈
们不畏强敌、不惧艰险的精神令人
敬佩。而我作为新时代的发改人，也应铭记历史，将先烈们
优秀的品质传承下去并融于日常的工作和生活之中。始终
铭记和平来之不易，必须珍惜。

三、谋福于民铭记于心，坚持初心为民办事。随着时间
点的一步步推进，我跟随讲解员的步伐来到了新中国成立
以后。在党的领导下，辽源的发展日新月异，1979年至
1990年，辽源发展进入了快车道。随着一座座小平房变成
大高楼，一条条污水沟变成风景线，众多企业抓住改革开放
的机遇，为城市的发展贡献出自己的力量。赞扬的同时我
们也坚定了为城市发展献出青春的决心。不忘初心、牢记
使命。把群众期盼的事变成我们要干的事，把我们要干的
事变成群众支持的事，把我们干成的事变成惠及群众的事，
接过发展的接力棒，做好本职工作，努力让我们的人民更有
幸福感，更有归属感。对此，我有信心，有耐心，更有决心！

随着参观一步步地接近尾声，我备受震撼，结合展览回
顾自己的过去，更是认为大学毕业后回到家乡，将自己的一
分光和热贡献给辽源是多么正确的一件事，每当想到我与
我的家乡将共同成长时，我都会激动不已、热泪盈眶。因
此，我也下定决心，在未来的工作中，继续坚持党的领导，铭
记党的教育，做好工作、落实政策，与同志们齐心协力推动
城市转型，为智慧城市的建设添砖加瓦，不惧苦累、挥洒热
血。相信在不远的将来，我们的人民会更加幸福，我们的辽
源将再创辉煌！
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预防新型冠状病毒科普知识

疫情期间应减少外出聚会就餐的次数，实行分餐
制。如果外出就餐，请务必遵循以下要点做好防护，
大快朵颐的同时，不忘守护“舌尖上的安全”。

▶▶用餐前
外出时要佩戴口罩，携带手消毒剂。
选择卫生条件合格的正规饭店。
就餐前要做好预约，错峰用餐避免拥挤。如果餐

厅过于拥挤，可选择打包外带的方式。
进入餐厅前要配合工作人员做好体温测量、登

记。避开通风不良座位，如无窗户的包间。
做好手卫生，在就餐前、如厕后洗手。
▶▶用餐时
点餐时，优先选择无接触电子菜单和扫码点菜。

按照荤素搭配、主副兼有的原则合理有度地点餐，避
免浪费，不食用野生动物。

用餐过程中，摘下口罩时一定要注意保持口罩内
侧的清洁，避免污染。

饮食节制，不要暴饮暴食，避免食用过多刺激性
食物，包括过甜、过油、过咸的食物。

如果多人共同用餐，推荐使用公筷公勺，践行分
餐的饮食新风尚。与他人保持一定的社交距离，注意
咳嗽礼仪。

正确使用空调。首选自然通风。如使用空调，应
保证供风安全。

▶▶用餐后
减少在餐厅的就餐时间，建议就餐时间不超过 2

小时。用餐完毕后要尽快离开餐厅，减少逗留时间。
就餐结束后，建议选择扫码付款等无接触付费方

式。 （转自“学习强国”）

爱美食的你看过来！
就餐要美味更要安全
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本报讯（记者 徐楠）为确保扎
实有效地开展好 2021年秸秆全域
禁烧工作及 2021年至 2022年度冬
季清雪工作，10月 27日，我市召开
秸秆全域禁烧和市区冬季清雪工作
动员部署会议。副市长李鹏飞到会
讲话。

李鹏飞指出，秸秆全域禁烧和
市区冬季清雪两项工作事关民生福
祉，是当前工作的重中之重。各县
（区）政府和相关市直部门要统一思
想、提高站位，深刻认识两项工作的

重要性和紧迫性，压实责任、强化措
施。在秸秆全域禁烧工作上，坚持
以“五化”工作法推进工作落实，严
格落实五级网格化监管体系，确保
上下贯通、一抓到底。坚持统筹兼
顾、系统治理，形成整体工作合力，
全面提升秸秆综合处置能力。坚持

“疏堵结合”，一手抓全量化处理，持
续推进“五化”利用，全力提升秸秆
综合利用能力和水平，为秸秆找到
更多出路；一手抓禁烧管控，以规范
化、制度化、精细化、常态化狠抓禁

烧管控，加强巡查督导，严厉打击秸
秆露天焚烧行为，坚决遏制违规焚
烧秸秆问题，倒逼秸秆资源转化利
用，让秸秆创造价值、发挥效益。

李鹏飞强调，针对市区冬季清
雪工作，各部门、各单位要压实责
任、明确任务，严格按照《清雪方案》
中确定的清雪任务，密切配合、步调
一致，狠抓任务落实和责任落实，坚
决避免清雪工作中出现的任务不
清，相互推诿导致断扫、漏扫等现象
的发生；要坚持标准、保证质量，严

格坚持无积冰、无残雪，露出地面、
马路边石清根、绿化隔离带内无积
雪为标准，坚持“以雪为令、随下随
清、随清随运”的原则，按照小雪 24
小时内清除完毕、中雪 48小时内清
除完毕、大雪 72小时内清除完毕的
时限完成清雪任务。在清雪过程中
不得使用融雪剂，要保护好人行步
道硬覆盖、树木、草坪和其他市政设
施，把清雪的具体工作抓实抓细，全
力以赴确保工作成效。

会议就全市秸秆全域禁烧工作

作出安排部署；宣读《辽源市 2021
年至 2022年度市区冬季清雪工作
实施方案》。

市委、市人大、市政协、市纪检
委、军分区、市法院、市检察院负责
同志，市委各部门、市政府各委办
局、东丰县政府、东辽县政府、龙山
区政府、西安区政府、开发区管委
会、中省直单位、辽矿集团负责同
志，以及工作在清雪一线的环卫、城
管、街道（社区）等相关人员参加会
议。

我市召开秸秆全域禁烧和市区冬季清雪工作动员部署会议

本报讯（记者 于芯 张莹莹 侯
辰豫）为深入推进党史学习教育、扎
实推进党建联建工作，10月 27日，辽
源日报社机关党委联合共建的西安
区仙城街道鸿民社区机关党支部开
展“我为群众办实事”主题党日活动，
引导党员进一步加强党性锻炼、锤炼
过硬作风，多办聚民心暖人心筑同心
的实事。

活动中，辽源日报机关党委和社

区机关党支部组织 10余名党员志愿
者带着爱心物品，走访看望了阳光新
城B区的困难群众隋忠诚和王凤菊，
并与他们亲切交谈，详细了解他们的
身体状况、生活情况以及存在的困
难。期间，党员志愿者们还主动拿起
扫帚、抹布等工具，帮助他们打扫室
内卫生、擦拭门窗，用实实在在的行
动让困难群众真切地感受到关怀和
温暖。看着整洁明亮的房间，隋忠诚

激动地说：“谢谢你们来看我，让我时
刻感受到党组织和政府对我的关怀
和帮助。今后，我会努力生活，战胜
困难，早日走出生活困境。”

此次主题党日活动将党史学习
教育与服务群众进一步结合，以学促
知、以知促行、以行促实，增强了与困
难群众的感情、温暖了困难群众的心
灵，切实提高困难群众的获得感、幸
福感、满意度。

聚民心 暖人心 筑同心
辽源日报社机关党委联合共建社区开展“我为群众办实事”主

题党日活动

本报讯 为推进公共法律服务工
作扎实开展、更好地发挥村（居）法律
顾问的作用和服务乡村振兴，10月27
日，东辽县司法局组织凌云乡政府与
吉林常春（辽源）律师所举行“乡村振
兴、法治同行”村（居）法律顾问签约
仪式。

签约仪式上，东辽县司法局相关
负责同志表示，律师、法律工作者是
推进社会公平正义不可或缺的重要
力量，在党委政府和社会服务中发挥

了积极作用，越来越受到群众的认可
和欢迎。此次签约是司法人“我为群
众办实事”的具体实践、是全面推进
乡村治理的重要举措，为法律顾问与
村民之间架起了一座牢固的法律服
务“连心桥”，必将成为增强基层依法
治理的助推剂、依法行政的标准尺、
解决群众矛盾的稳定器，在全乡乃至
全县形成依法办事、遇事找法、解决
问题用法、化解矛盾靠法的良好氛
围。东辽县司法局将以此次签约活

动为契机，加强与法律顾问的联系与
交流，深度推进“乡村振兴、法治同
行”活动，实现法律服务群众无死角、
无盲区。

吉林常春（辽源）律师所相关同志
在签约仪式上作了表态发言，做好“村
（居）法律顾问”工作是为民服务的重
要内容，全所律师将认真履行法律顾
问职责，扎实为老百姓提供优质便捷
的法律服务，为建设平安东辽、法治东
辽作出应有的贡献。 （薛成龙）

乡村振兴 法治同行
东辽县司法局举行村（居）法律顾问签约仪式

本报讯 10月22日，东丰县举行
2021年公租房“摇号选房”大会，22
户低收入家庭实现了“安居梦”。

当日 14时，“摇号选房”活动正
式开始。申请公租房的家庭代表通
过摇号软件系统确定了选房顺序号,
陆续摇出住房户型、小区和具体房
号。

东丰镇居民宋士杰今年 60岁，
由于身体残疾，没有劳动能力，家庭
生活比较困难，能够住上属于自己的
楼房一直是他的梦想。这次“摇号选
房”大会，他选到了吉祥小区的一套
公租房，东丰县出台的公租房政策让
他的梦想变成了现实。

此次活动房源共有 22 套。其
中，按份共有部分产权公租房 13套、
政府完全产权公租房 9套，分布在惠
民西区、吉祥小区、兴达富苑，户型面
积分为大面积房 45.4~49.41平方米，
小面积为 36.11~44.48平方米，房型
基本满足低收入家庭入住需求。

据了解，此次参加“摇号选房”
的对象均是经过相关部门进行住房
状况调查摸底后，经过初审、复审、
联合终审、公示等相关程序确定的，
摇号全过程在相关部门的监督下完
成，由东丰县公证处现场公证，充分
体现公开、公平、公正原则，保证了
保障性住房惠及最需要的家庭。

（李莹 史兴伦）
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龙山区东吉街利源小区坐落
在龙首山下、辽河岸边，共有12栋
楼房，714户人家。2000年该小区
建成后，入住的居民多是经济条
件较好或是有一定身份的各方人
士。由于区位优势明显、建设标
准较高，因而这个小区曾一度被
称为辽源的“中南海”、龙山的“小
特区”。

遗憾的是，随着时间的推移，
这个小区却是“未老先衰”，提前
进入了“更年期”，过去的“明星”
小区逐渐变成了“闹心”小区。每
当冰雪融化和风雨袭来时，业主
总是提心吊胆，主要表现有四怕：
一怕楼顶裂缝漏水；二怕楼顶房
檐脱落；三怕道路积水倒灌；四怕

管线受损而影响使用等问题发
生。为了远离这个风险与挑战并
存之地，有的业主干脆搬走了。
留下来的业主坚信，风雨袭来时，
党就是靠山，总有一天，利源小区
会旧貌焕新颜。

果不其然，在全党开展的“我
为群众办实事”实践活动中，辽源
市委、市政府想群众之所想、急群
众之所急，他们在工作多、任务重
的情况下，一手抓经济发展、一手
抓疫情防控、一边抓老旧小区改
造，并把它纳入议程，当成“我为
群众办实事”的大事来抓。为了
把老旧小区改造工作抓好抓实，
让群众有更多的获得感、幸福感、
安全感。市委、市政府认真部署、

科学安排，大力加强对旧改工作
的组织领导，积极筹措旧改资金
和物资，充分发挥“旧改办”的职
能作用，大力支持“旧改办”的日
常工作。“旧改办”的党员干部不
负重托，以“我为群众办实事”为
己任，不忘初心、牢记使命、尽职
尽责地为民服务。在老旧小区改
造中，他们在抓全面工作的同时，
还多次深入利源小区实地勘察，
了解情况，召开座谈会，虚心听取
各方面的意见和建议，以认真负
责的精神和科学严谨的态度，制
定了符合利源小区实际的旧改方
案和施工图纸。在此基础上，各
施工单位乘着“党史学习教育”的
强劲东风，于6月中旬先后进入利

源小区。
进入利源小区的施工队伍，

在共产党员、旧改办主任王晓兰，
共产党员、工程总经理刘忠祥的
统一指挥下，在吉春社区党委的
大力协助下，工人们精神饱满、斗
志昂扬，不畏高温酷暑，勤勤恳恳
地奋斗在工地上。为了抢工期、
保质量，他们没有礼拜天，不休节
假日，就是刮风下雨也不停工。
经过五个多月的辛勤劳动，各施
工单位按照旧改方案和施工图
纸，于10月末就把小区的排水、二
次供水、供热、道路整修、更新地
下管网、楼顶防漏处理、墙壁粉刷
翻新、楼顶房檐加固、太阳能照
明、院内环境整治、小区绿化等多

个项目改造完毕。至今，利源小
区“返老还童”，面貌焕然一新，从
而解决了靠物业难以解决的问
题。居民们深情地说：“党的领导
好！党就是靠山！”

如今的利源小区，颜值更加
靓丽、环境更加优美、设施更加完
善、居住更加安全、绿化更加美
观、空气更加新鲜……身临其境，
让人心旷神怡，倍感舒畅。昔日
的那个“闹心”小区，现已变成了
百姓的美丽家园。尤其值得一提
的是，新增设的54盏太阳能灯，每
到天黑，就光芒四射，把整个小区
照得通明。这54盏太阳能灯不仅
照亮了利源小区夜间的路，更照
亮了小区居民爱党的心。

小区居民喜看利源小区新面貌
蒋信怀

本 报 讯
（记者 闫书御
琳）整洁一致
的 外 墙 立
面、规划整
齐的停车
位、葱郁青
翠的花草
树 木 ……
10 月 26 日
上午，记者

走进西安区
仙城社区，发现

过去脏、乱、差的
现象不见踪影，而

净、齐、好的新环境正
逐步迈进居民的心坎里。

这一系列变化，离不开仙城社区

不断推进老旧小区改造这一民生工程
的使然。

为做好老旧小区改造工作，真正
让老百姓满意，仙城社区在改造前期
做了大量的准备调研工作，入户发放
居民调查单，认真填写需要改造内
容，向居民详细宣传国家改造老旧小
区的政策文件，让居民真正参与到小
区改造当中，增加居民的获得感和幸
福感，对日后的小区运营管理也起到
监督管理作用。

“以前回到小区，根本不愿意下
楼散步。”回忆起小区改造前的乱象，
煤城新村 25号楼居民隗振祥言语中
满是感慨。由于此前小区基础设施
较差、整体规划混乱，时常出现雨后
污水横流、头顶电线乱飞现象。随着
老旧小区改造工作全面启动，困扰居

民多年的“疑难杂症”已逐步得到解
决。从以前坑洼的水泥路、空中乱拉
的电线网到破漏的排水系统，到如今
正在改造施工，即将完工的平整柏油
沥青路、明亮的天际线和完善的地下
管网，“小区现在舒适了好多，整体来
说我非常满意，应该感谢党感谢政
府。”见证了老旧小区改造的变化，隗
振祥竖起大拇指点赞。据了解，两年
来，仙城社区老旧小区改造共涉及 6
个小区、居民楼 85栋，总户数 5000余
户，改造效果得到市民认可。

老旧小区改造，是党和政府为民
服务、办好民生实事的重要工作。下
一步，仙城社区将继续加大工作力度，
让居民了解改造的相关政策，广泛征
求改造需求、建议，逐步改善群众居住
环境，不断提升城市整体形象。

仙城社区老旧小区改造：

让“老”居民过上“新”生活

工人师傅在改造小区内部道路。 本报记者 吴培民 摄


